

El Socialismo Democrático se ha distanciado del PC y del FA de cara a la administración de José Antonio Kast:

Ante la división oficialista, los republicanos buscarán entendimientos con la centroizquierda

BENJAMÍN CORT M.

Desde la campaña presidencial que al interior del equipo del mandatario electo, José Antonio Kast, manifestaron su intención de lograr acuerdos con la futura oposición en la Cámara de Diputados, puntualmente con partidos de la ex-Concertación como el PPD y la DC. Y es que, según explican al interior del Partido Republicano, los proyectos que impulsarán desde el Ejecutivo —principalmente en seguridad, migración y reactivación económica— podrían contar con el apoyo de esos sectores, ya que coincidían en gran parte de las diferentes “crisis” que —según ellos— vive el país.

En ese contexto, la división provocada por el fallo del caso Gustavo Gatica en el oficialismo, que está dejando aislados al Partido Comunista y al Frente Amplio, aumenta las opciones de que el resto de la izquierda pueda alcanzar consensos con la administración de Kast y apoye proyectos de ley relacionados con el “gobierno de emergencia”. A ello se suma que —según ha trascendido— la derecha habría ofrecido un pacto para la mesa de la Cámara al PS, PPD, DC y PR.

En este contexto, el principal articulador del Partido Republicano en el Congreso ha sido el presidente de la colectividad y senador electo, Arturo Squella. El abogado es visto como el encargado de “ordenar las filas” de la colectividad considerando que en el próximo período legislativo tendrán 31 diputados y seguirán la bancada más numerosa.

“Nos encantaría tener un acuerdo más amplio”

En la colectividad del Presidente electo confían en que podrán lograr acuerdos con el Socialismo Democrático.

El jefe de bancada del Partido Republicano, Juan Irarrázaval, dice a “El Mercurio” que “a nosotros nos encantaría tener un acuerdo más amplio, lo hemos dicho muchas veces, creen que los interlocutores lógicos para sacar adelante reformas importantes en el próximo gobierno son precisamente sectores de la ex-Concertación”.

En la tienda liderada por Arturo Squella confían en lograr acuerdos con la ex-Concertación en materias que el próximo Ejecutivo impulsará en el marco del “gobierno de emergencia”, como seguridad, migración y reactivación económica. Argumentan que ese sector “tiene gente más preparada y menos ideologizada”.



El Presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, junto al senador Alfonso de Urresti (PS), el diputado Vlado Mirosevic (PL, de espaldas) y el integrante del comité de senadores PS, Javier Sánchez, en el Congreso.

“Nos encantaría tener un acuerdo más amplio (...) creo que los interlocutores lógicos para sacar adelante reformas importantes en el próximo gobierno son precisamente sectores de la ex-Concertación”.

JUAN IRARRÁZAVAL
 JEFE DE BANCADA DEL P. REPUBLICANO

son precisamente sectores de la ex-Concertación”.

Sin embargo, advierte que “no se puede mirar un acuerdo amplio cuando se ponen condiciones que estrechan esa amplitud, como dejar fuera a libertarios. Eso es algo que para nosotros es excluyente”.

En el círculo cercano a José Antonio Kast aclaran que la inclusión de representantes del

Partido Nacional Libertario (PNL) solo apunta a acuerdos en el Congreso, y no a una eventual incorporación política al próximo Poder Ejecutivo, una visión similar que a la que se sostiene al interior de la colectividad presidida por el diputado Johannes Kaiser.

“Siempre tendremos la disposición a cerrar un acuerdo amplio y que dé estabilidad y ese es

nuestro norte para buscar cuatro años de un Parlamento para Chile que acompañe al gobierno de emergencia de José Antonio Kast”, agrega el diputado republicano Benjamín Moreno.

“El Socialismo Democrático (...) tiene gente más preparada”

Así, en el Partido Republicano valoran la separación que se ha instalado entre el Socialismo Democrático y el bloque PC-FA. Según sostienen, en la actual alianza de gobierno el primero de esos sectores fue “perjudicado” por las acciones de las colectividades presididas por Lautaro Carmona (PC) y Constanza Martínez (FA).

En esa lógica, el diputado Agustín Romero (republicano) sostuvo en radio Infinita que (en el Socialismo Democrático) “tienen que haber aprendido la lec-

“Yo creo que el Socialismo Democrático se desmarca porque tiene gente más preparada y menos ideologizada (que el PC y el FA) y que tiene conocimientos prácticos del Chile real”.

AGUSTÍN ROMERO
 DIPUTADO PARTIDO REPUBLICANO

ción. El FA y el PC no tenían mucha experiencia gobernando (...) y tuvo que venir el Socialismo Democrático a arreglar la casa”.

Agregó que “nosotros esperamos que habiendo aprendido de ese error (el Socialismo Democrático) tenga las diferencias con el próximo gobierno que van a ser evidentes, pero también cuando empiezamos a discutir los temas de seguridad, cuando comencemos a discutir cómo destrabamos la peleta para que tengamos nuestra economía creciendo y dando empleo a los chilenos, cuando nos tengamos que poner de acuerdo en cómo vamos a agilizar permisos para que podamos reconstruir, no caigamos en las caricaturas absurdas que tienen algunos diputados”.

En esa línea, añadió que “en

31 ESCAÑOS
 Tendrá el Partido Republicano en el próximo período legislativo. Será la bancada más numerosa.

Al respecto, el diputado Raúl Leiva (PS) marcó distancia respecto del PC y el FA de cara a la etapa que vendrá a contar del 12 de marzo. “No vamos a ser una oposición de enfrentamiento, sino que de entendimiento, donde el diálogo prima (...). Ahora, si hay otros partidos políticos del sector que la enfrentan de manera distinta, bueno, ellos sabrán en su momento”, planteó en radio Infinita.

Cercanos a Kast dicen que división “genera oportunidades”

Al interior de la Oficina del Presidente Electo (OPE) aseguran que aún es pronto para sacar cálculos políticos respecto del próximo período legislativo y argumentan que ese tipo de divisiones se van a consolidar a fines de febrero y principios de marzo, cuando se confirmen las alianzas.

Sin embargo, también señalan que si bien es evidente que la actual división oficialista “genera oportunidades”, no es algo que desde el entorno del Presidente electo estén “buscando ni potenciando”. Según su análisis de la situación de los últimos días, son “producto de las circunstancias”, las cuales probablemente “decanten”.